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臺中市政府第 86次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 10月 22日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、上週末本人參加很多活動，其一為「大人日」活動，社會局將每個月的第

4個星期天訂為「大人日」，除了提醒民眾多關懷身邊的長者，也在仁愛之

家舉辦一系列活動，活動不僅盛大而熱鬧，老人家也都相當開心，這是一

個有意義的活動。這個社會為年輕人做了許多事，相較於老年人，我們做

得夠不夠？尤其本市是被評選為對高齡長者最友善的城市，這樣的活動更

應擴大辦理，建議社會局可以尋找更多合適的社區據點，或者增加辦理次

數，研究一下如何讓這個活動展現更大成效。另外，這次大人日的活動，

光是大專院校的志工，社會局就募集了 1,000多人，可以看出年輕人對這

個活動的認同與支持，而蔡副市長也提到是否與高中職合作的建議，讓高

中職學生也有機會參與這個有意義的活動，請社會局併同納入參考研辦。

(辦理機關：教育局、社會局) 

二、本市舉辦太陽餅文化節已邁入第 8個年頭，活動辦得一年比一年好，太陽

餅的銷售成績也從過去每年 3,000萬元，成長到現在每年 6億元，成長了

20 倍之多，今年更有機會衝到 10 億元，這樣的成績，相當不容易，尤其

在目前世界及本國其他縣市糕餅銷售都在逐步退步的時候(只有臺北市因

陸客成長而帶動銷售)，更顯難得。能有如此豐碩的成果，也應歸功於縣

市合併後，兩縣市糕餅公會的合作無間，縣市糕餅公會是縣市合併後第一

個合併的公會組織，能夠拋棄成見一同做出成績，我覺得可以做為其他團

體的參考，除此之外，市府與業者的合作模式，所締造的好成績，我相信

對於其他產業也會有相當的示範效果，對本市各種產業的推動發展有很大

的幫助。(辦理機關：經濟發展局、本府各機關) 

三、上星期六本人參加了大墩獎的頒獎典禮，現場人很多，幾乎坐滿了整個中

山堂，「大墩美展」今年已邁入了第 17個年頭，發展迄今已是國內備受矚
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目的活動，尤其現在臺灣省美展等展覽都已經停辦，大墩美展的重要性就

更顯突出。另由於「大墩美展」與有藝人參加的金馬獎、金鐘獎等獎項性

質不同，因此，要受到全國同等的矚目是相當困難的事，但是這是文化界

的盛事，我們也要積極研議擴大宣傳的可能，為文化人爭得更大榮耀。(辦

理機關：文化局) 

四、今年的臺中爵士音樂節於上週六盛大開幕，由於適逢十週年擴大舉辦，民

眾參與程度比往年更加熱烈，幸賴交通局動線規劃及警察局交通疏導措施

發揮功用，即使遊客爆滿，但並未造成嚴重堵車情形，本人要特別感謝同

仁的辛勞。另外，文化局為取得更精確的遊客統計人次資料，也在幾個主

要入口安排人員以按碼錶的方式估算參與人次，僅僅星期六、日兩天就創

下 34 萬人次的觀光人次，為活動現場周邊帶進可觀的商機。此外，記得

去年本市爭取成為低碳示範城市時，我們以「一片草地改變城市」做為主

軸，訴說 11 年前，本人競選市長時，在市民廣場造勢時的故事，記得當

時天氣十分炎熱，活動結束後，發現衣服及皮鞋上有一層薄薄的黃土，原

來是由於草地已枯黃了 7、8成，才造成塵土飛揚，當下我就下定了決心，

當選後一定要讓這片草地再次青翠起來，後來，順利當選市長後，我請到

了中興大學教授提供免費指導，整整花了 3年才將草皮養好，當時甚至僱

請保全禁止民眾在市民廣場辦活動，直到現在，我們一年就只在市民廣場

舉辦一次活動，就是爵士音樂節，使草地常保青翠，後來，隨著旁邊 Hotel 

One 蓋起來，及勤美誠品的進駐，市民廣場周邊逐漸熱鬧了起來，大人小

孩都可以在這片草地上脫掉鞋子，盡情遊玩嬉戲。在此與各位分享這則故

事，期許各位齊心協力，把事情做好。(辦理機關：交通局、警察局、文

化局) 

五、臺中爵士音樂節辦得很成功，我感覺人潮僅次於當年 640 萬人的羊年燈

會，面對如此大量的人潮，原本很擔心熱鬧過後是否會垃圾滿地，我特地

在星期日早上前往查看，沒想到清潔隊人員早已清理完畢，讓我相當驚訝

與感動，我相信這是一座城市進步的象徵，在此也要感謝環保局同仁的努

力。不過，我也注意到流動廁所不足的問題，如果能夠增加流動廁所的數

量，將能有效減少民眾等待的時間，至於適當擺放地點，請環保局與文化

局研議辦理。(辦理機關：環境保護局) 
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六、今年文化局邀請多位國內外藝文界人士參觀爵士音樂節，希望透過藝文界

人士的宣傳，讓更多愛樂人士認識這項活動，同時，徐副市長也提到，應

安排來賓在本市好好觀光，安排一日遊等方式來發揮活動的邊際效應，我

認為這個想法相當不錯，因此，我想請觀光旅遊局主政，邀請相關機關好

好研究，每逢本市舉辦大型活動時，有何方式可以鼓勵市民邀請朋友來享

受臺中，一方面藉由這個過程增加市民對這座城市的榮譽感，同時也能介

紹朋友到本市各個著名景點遊玩，例如演武場、心之芳庭、宮原眼科及甲

安埔等都是本市極具魅力的景點，建議可以朝向規劃十處景點或路線的方

式來辦理，相信一定可以使民眾對臺中的城市之美留下深刻印象。(辦理

機關：觀光旅遊局、本府各機關) 

七、各機關舉辦活動時，除了重視活動舉辦時的品質之外，我認為活動舉辦過

後的媒體報導也同樣重要，不論是平面或電子媒體報導，都能為市府形象

加分，同仁受到鼓勵之後，也會更努力思考如何將活動辦得更好；另外，

在活動中藉由不同角度拍攝，及在人群中捕捉到令人會心一笑的照片，不

僅能為活動效益加分，同時也能做為將來城市行銷的重要資料，因此，在

此請主辦機關多加留意，如果承包廠商無法拍出我們想要的畫面，建議可

以委請專業人士協助，至於事後的新聞處理，及其相關後續影像的處理及

發揮，也請新聞局妥為協助。除此之外，日前我在報紙上看到一篇名為「八

公里的幸福」的文章，是一位著名的自然生態作家所寫，主要提到本市「搭

公車刷卡，享 8公里免費」的措施，讓乘坐的人感到幸福，讀完之後，我

覺得很感動，而且那種感動是我們寫不出來的，我想請新聞局將這篇文章

印給大家一同分享，另外，我們也要認真檢討，不論是這項 8公里免費的

措施，亦或是其他市府推出的福利措施，民眾是不是真的有感受到？我認

為民眾的肯定，對同仁是一種鼓勵，會轉化成一股力量，使同仁更積極，

並形成一種正向的循環，市政建設也就能做得更好。(辦理機關：新聞局、

本府各機關) 

八、有關蔡副市長提到，為進一步落實本市高齡友善環境的營造，上週衛生局

邀請各機關針對高齡友善環境議題進行討論，預計年底前將完成十大行動

方案白皮書，因此，請各議題的負責局處儘速訂出未來 3年要達到目標，

讓我們建構高齡友善城市更完整的體系。另外，明天是重陽節，接下來並
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有為期 6天的重陽敬老週活動，社會局很認真的找了許多店家配合，讓本

市長者可以享受免費看電影、參觀景點及購物折扣等優惠，只是活動舉辦

在即，這麼多的優惠，如果只是憑藉店家門口的海報、網站及廣播宣傳，

是否能讓老人家知道活動內容，因此，我想請各局處及各區都能協助宣

傳，讓市府的美意能夠廣為傳達。(辦理機關：社會局、衛生局、本府各

機關、各區公所) 

九、有關今天獲頒獎項的「全酉股份有限公司」，不僅在新加坡參加中餐奧林

匹克的「FHA 御廚國際爭霸賽」榮獲總冠軍(特金牌)之殊榮，同時也是本

府衛生局輔導獲得「食在安心」標章認證的商家，我認為對於這些參與本

市認證的商家，應該多多鼓勵，並請市民支持，其他像是經發局舉辦的十

大伴手禮的商家，也都是很好的廠商，如能在新市政大樓外牆的 LED螢幕

上刊登，一定有很大的宣傳效益，請再與新聞局好好討論。(辦理機關：

經濟發展局、衛生局、新聞局) 

十、有關張參議國輝提到，各機關邀請議員參加活動或開會時，應將邀請函或

通知親送議員服務處，如確有困難，也可以用郵寄方式通知，但是，請不

要送到議會，因為目前議會並無安排代送信函的人員，屆時議員如果因此

而錯過活動或會議，會使議員感覺不受尊重，請各位務必配合辦理。(辦

理機關：本府各機關、各區公所) 

十一、剛才的頒獎，霧峰區張啟峰、大甲區陳隆安兩位農友獲頒行政院農委會

「全國十大經典好米」，霧峰區農會則獲「全國團體獎」，能有如此優秀的

成績，足見本市確實是出產好米的地方，而對於農業局提到，建議本市營

養午餐可以優先選用本市出產的米的這項建議，我有三點看法，第一是「產

量」問題，本市優質米能否足夠供應本市營養午餐？第二是「門戶主義」

問題，如果各縣市政府都只用自己出產的米，恐怕會造成各縣市政府的門

戶主義；第三是「價格」問題，本市出產的優質米都是高級的米，價格也

會比農糧署提供給國中小營養午餐的公糧價格要高，除非政府補助，否則

廠商勢必因成本考量難以配合，但是，若要求農友降價，也會造成穀賤傷

農。因此，關於農業局的這項建議，我想請蔡副市長於主持有關營養午餐

的小組會議時，加以討論研究。(辦理機關：教育局、農業局) 

十二、每逢市府舉辦運動會時，我都會收到幾件運動服，但是因為衣服很多，
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考慮到新衣服拆開後，可能穿的次數也不多，覺得可惜，所以每次去參加

運動會時，都會從舊衣服裡面挑選一件顏色類似的穿上，也因為如此，這

5、6年來沒穿過的新衣服就累積了一整箱，適逢環保局規劃舉辦「魔衣幻

彩‧依舊美麗」舊衣回收交換活動，因此，日前我將這箱衣服交給環保局，

一方面響應這個活動，同時也藉此推動惜物、愛物的觀念。另外，文化局

葉局長除了表達對於環保局回收舊衣交換利用的肯定之外，也進一步提出

在新市政大樓舉辦跳蚤市場義賣活動的想法，不僅讓舊物品重新找回新生

命，同時，義賣所得亦可以捐給社福團體，我認為這個想法很好，我想請

環保局及社會局好好研究，創造舊物品的新價值。(辦理機關：社會局、

環保局)  

陸、散 會：上午 10時 10分 
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臺中市政府第 86次市政會議提案摘要表(101年 10月 22日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 財政局 
檢陳修正「臺中市市有財產管理自治條

例」草案1份，敬請 審議。 

照案通過，送請臺中市議

會審議。 

02 教育局 
檢陳訂定「臺中市幼兒教育及照顧服務

諮詢會設置辦法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，移請法制局發

布施行。 

03 教育局 

檢陳訂定「臺中市幼兒園教育及照顧服

務申訴評議會組織及評議辦法」草案1

份，敬請審議。 

照案通過，移請法制局發

布施行。 

墊01 經濟發展局 

為臺灣電力股份有限公司大甲溪發電

廠協助本市和平區公所辦理和平國民

小學「陶藝教學設施改善」之經費新臺

幣15萬元整，辦理先行墊付案，敬請審

議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊02 經濟發展局 

為臺灣電力股份有限公司補助本市梧

棲區公所辦理「臺中市梧棲區辦理各項

藝文活動支持電源開發宣導節約用電

─2012文化采風鐵馬行」之經費新臺幣

30萬元整，辦理先行墊付案，敬請審

議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊03 社會局 

為內政部兒童局補助「保母托育管理與

托育費用補助實施計畫-家庭托育費用

補助」之經費新臺幣833萬9,000元整，

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 
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案號 單 位 摘 要 決 議 

墊04 環境保護局 

為行政院環境保護署補助「臺中市廚餘

專區翻堆廠房除臭設施」之經費新臺幣

121萬4,000元整，辦理先行墊付案，敬

請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100 年 4 月 26 日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

 

 


